



Frentes Políticos



1. **Paradigma.** Las plantas de Puerto Libertad y Guaymas convertirán a Sonora en el principal centro de licuefacción de gas natural del país, aseguró el gobernador **Alfonso Durazo**. Junto con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, firmaron un convenio para la construcción de una terminal de licuefacción de la empresa Mexico Pacific, por más de 13 mil mdd, una cifra más grande que la inversión de 5 mil mdd de Tesla para Nuevo León. Este monto “incluye un gasoducto que ya está trazado, que viene desde Texas, cruza una partecita de Coahuila, todo Chihuahua, y entra por los rumbos de Bavispe al estado de Sonora, y llega hasta Puerto Libertad”, apuntó **Durazo**. Entidad con alto potencial, un ejemplo a seguir.

2. **Excesos.** Una información de nota roja salpicó al gobernador **David Monreal**, en Zacatecas, donde la violencia se desborda, no sólo por los grupos delincuenciales. La Fiscalía estatal se vio obligada a informar que el hijo del mandatario no estuvo involucrado en la muerte de **Jorge Iván**, de 19 años, pero un sobrino del mandatario sí, informó su titular, **Francisco Murillo Ruiseco**. Detalló que en total eran siete personas las que se vieron implicadas en darle una golpiza al joven **Jorge**, estudiante del plantel 1 de la preparatoria de la UAZ. **Murillo** señaló que la Fiscalía no tiene opciones, sólo una: investigar de forma exhaustiva, “trátese de quien se trate”. A ese nivel de violencia desde la familia del *góber*. No, pues sí.

3. **Equitativos.** A los institutos políticos les conviene saber con toda certeza con quién podrían hacer alianzas. Durante la plenaria del Partido Encuentro Social, celebrada en Tijuana y que reunió a más de 300 militantes, se analizaron las posibilidades hacia el 2024. Los dirigentes del partido en Baja California han escuchado a aspirantes a la candidatura a la Presidencia, tanto de Morena como del Frente Amplio por México. Ya pasaron lista **Manuel Velasco**, del PVEM, **Leonel Godoy**, en representación de **Adán Augusto López**, y un representante de **Claudia Sheinbaum**. Por los opositores, ya acudieron **Silvano Aureoles**, del PRD, y **Santiago Creel**, del PAN. Política de altos vuelos. A estas alturas una alianza modifica el panorama... para todos.

4. **Pandilla azul.** Catorce diputados fueron denunciados penalmente por nueve delitos ante la Fiscalía de Tamaulipas por los actos vandálicos en el Congreso local. Algunos denunciados son el presidente de la Junta de Coordinación Política, **Fernando García Aguiar**, el presidente estatal del PAN, **Luis René Cantú**, el priista **Ángel de Jesús Covarrubias** y los diputados federales **Gerardo Peña Flores**, **Vicente Verástegui** y **Óscar de Jesús Almaraz**, entre otros. Rebelión, sedición, asociación delictuosa, pandillerismo, delitos contra servidores públicos, daño en propiedad y los que resulten en agravio de la sociedad. Y todo por un exabrupto masivo y por legislar haciendo desorden en vez de dialogar. Bien merecido.

5. **Cuestión de enfoques.** La Comisión de Quejas y Denuncias del INE determinó que las giras de los aspirantes presidenciales de Morena, PVEM y PT, como se realizan hoy, son actos proselitistas que buscan posicionar a Morena rumbo a la futura contienda electoral, por lo que emitió nuevas medidas cautelares para que estos eventos puedan continuar. La presidenta de dicha comisión, **Claudia Zavala**, planteó prohibir las giras y asambleas informativas de los seis aspirantes, porque “están ocasionando daños irreversibles a la equidad del proceso electoral”, lo cual fue rechazado por los consejeros **Jorge Montaña** y **Rita Bell**. No les queda otro camino que modificar el modelito o atenerse a las consecuencias.